
верховой породы и разведение животных абердин- 
ангусской породы.

директор конезавода «Восход» Владимир 
Краснобрижий поддерживает мнение, что коневод-
ство в  настоящее время может быть рентабельно 
как хобби, например, в сферах конного спорта и ту-
ризма.

«для решения проблемы низкой рентабель-
ности необходимо дополнительное спонсирование 
призовых сумм на  ипподромах. Высокий призо-
вой фонд повлечет поднятие спроса, следственно, 
возрастут стоимости лошадей и заработная плата. 
Кроме того, при поднятии призовых сумм наши 
испытания могут быть признаны зарубежными 
жокей- клубами, что гипотетически сможет рас-
ширить рынок реализации лошадей и  повысить 
спрос»,—  отмечает он.

«отраСЛь не Может жить 
СаМоСтоятеЛьно, Когда 
нарушена образоватеЛьная 
СиСтеМа, ПодготовКа 
Кадров, Когда нет 
доЛжной гоСударСтвенной 
ПоддержКи дЛя наЧинающих 
КоневЛадеЛьцев. 
необходиМо, Чтобы вЛаСти 
боЛьше обращаЛи вниМание»

при этом господин Краснобрижий видит 
большие перспективы для развития коневодства 
в  крае —  в  первую очередь благодаря поддержке 
властей, а также развитию других направлений, по-
мимо коннозаводства —  открытию конноспортив-
ных секций, школ и клубов, а также конному туризму.

Конный завод «Восход» —  один из старейших 
в  России (в  2020 году ему исполнилось 100 лет). 
Входит в группу компаний «прогресс Агро», осно-
ванную Олегом дерипаской, которая занимается 
животноводством, растениеводством и  ритейлом 
и включает 20 предприятий. поголовье завода со-
ставляет в  среднем 160–175 лошадей. предпри-
ятие занимается разведением чистокровной верхо-
вой породы.

По Кругу Лошади Летят Ключевым 
преимуществом в  развитии отрасли коневодства 

на  Кубани является наличие сразу двух ипподро-
мов —  в  Краснодаре и  станице павловской (при-
надлежит КФХ «Барсук»). Оба имеют сертификаты 
на  проведение испытаний племенных лошадей. 
Благодаря наличию двух ипподромов испытания 
племенных лошадей в текущем году в связи с воз-
никновением пандемии не прекращались, отмечают 
в минсельхозе Кубани.

Всего в 2020 году было проведено 27 скаковых 
дней: 15 из них (из-за переноса места проведения) 
прошли на павловском ипподроме, 10 —  на иппо-
дроме в  Краснодаре. В  2021 году на  ипподромах 
края будет запланировано проведение 24 скаковых 
дней, в том числе восемь —  на павловском иппо-
дроме и 16 —  на Краснодарском.

«В Краснодарском крае самый продолжитель-
ный скаковой сезон, что дает нам преимущество 
и  позволяет лучше и  качественнее испытать пле-
менных лошадей. Скачки традиционно начинаются 
раньше всех в  России, в  первой декаде апреля, 
и  заканчиваются позже остальных ипподромов, 
в  первой декаде ноября»,—  подчеркнули в  мин-
сельхозе Краснодарского края, добавляя, что при 
необходимости число скаковых дней будет увели-
чено, чтобы испытать всех лошадей.

На краснодарском ипподроме в 2020 году было 
испытано 540 голов лошадей, в  том числе 438 го-
лов английской чистокровной породы. Всего было 
проведено 204 скачки и 1435 стартов. В испытани-
ях принимал участие 161 владелец, в  том числе 
12 племенных заводов, 31 юридическое предпри-
ятие различных форм собственности, 118 частных 
владельцев. Общий размер разыгранного призо-
вого фонда составил 93,7 млн руб. —  крупнейший 
в России.

«Краснодарский ипподром является офици-
альной лабораторией по  испытанию чистокров-
ных лошадей —  английской породы, арабской 
и ахалтекинской. Он также проводит оценку пле-
менных качеств для определения жизни и даль-
нейшей спортивной карьеры лошади через ее 
испытание. для дальнейшего селекционного 
отбора стоимость лошади формируется только 
на ипподроме и только после скачек»,—  расска-
зал директор Краснодарского ипподрома игорь 
Васильев.

по  его словам, наличие ипподрома также по-
могает в  решении социальных задач: привлекает 

внимание и  способствует популяризации конного 
спорта.

«для многих посещение мероприятий на иппо-
дроме —  это в  первую очередь семейный отдых. 
Спрос на конный спорт действительно растет. лю-
дей становится больше, чем было 5–7 лет назад. 
Большую роль сыграли интернет- ресурсы, соци-
альные сети»,—  отметил он.

«дЛя Многих ПоСещение 
МероПриятий на иППодроМе —  
Это в Первую оЧередь 
СеМейный отдых. 
СПроС на Конный СПорт 
дейСтвитеЛьно раСтет. 
Людей СтановитСя боЛьше, 
ЧеМ быЛо 5–7 Лет назад. 
боЛьшую роЛь СыграЛи 
интернет- реСурСы, 
СоциаЛьные Сети»

при этом директор ипподрома признает, что от-
расль коневодства действительно испытывает про-
блемы, главные из  которых —  кадровый вопрос, 
а  также низкая заинтересованность в  развитии 
со стороны государства.

«Отрасль не может жить самостоятельно, когда 
нарушена образовательная система, подготовка ка-
дров, когда нет должной государственной поддерж-
ки для начинающих коневладельцев. Необходимо, 
чтобы власти больше обращали внимание. Ведь 
у нас даже с жокеями проблема: один человек уча-
ствует в 5–7–10 скачках. Очень нужны люди, кото-
рые хотели бы  что-то изменить и могли бы оценить 
профессионально. Сегодня, к  сожалению, таких 
нет»,— подчеркивает он.

Также он обратил внимание на  инфраструк-
турные проблемы самого ипподрома: в  год на его 
содержание тратится около 50 млн руб., при этом 
публичные мероприятия проводятся всего около 
19–20 дней в год.

«Все остальное время наша трибуна пустует. 
А  ведь здесь можно было  бы сделать полноцен-
ную рекреационную зону с  гостиницами, местами 
отдыха, чтобы люди приезжали не  только на  со-
ревнования, но  и  занимались конным спортом. 
На  мой взгляд, ипподром в  перспективе должен 

аЛеКСандр неженец,

гЛава ПЛеМенного Конного завода 

«ПрогреСС»:

На Западе есть главное преимущество, кото-
рое отличает сферу коневодства от нашей,—
многолетняя мощная система с ипподромами, 
тотализатором, аукционами, которая четко ра-
ботает. В России этого нет, но это для нас это 
было бы полезно.  

ниКоЛай СаМовоЛов,

вЛадеЛец ооо “Конный завод 

«СаМовоЛов»: 

То, что многие конники из других регионов 
едут в Краснодар на скачки,— это, с одной 
стороны, хорошо, но не для кубанских завод-
чиков. Если бы для них были какие-то приви-
легии, то это бы поспособствовало развитию 
отрасли в регионе. Мы могли бы продавать 
лошадей в другие регионы, а они, покупая их, 
приезжали бы к нам скакать.

вЛадиМир КраСнобрижий,

генераЛьный диреКтор  

ао «Конный завод “воСход”»: 

Кадры для сферы коневодства — проблема 
№1. Вторая проблема — не только в крае, но 
и в масштабе страны — низкая рентабельность 
отрасли, высокие затраты на содержание лоша-
дей и испытания на ипподромах. для решения 
этой проблемы необходимо дополнительное 
спонсирование призовых сумм на ипподромах.

игорь ваСиЛьев,  

диреКтор КраСнодарСКого иППодроМа:

На  интерес к  коневодству и  конным видам 
спорта влияет большое количество переезжа-
ющих на пМЖ в Краснодарский край из других 
регионов страны. Там люди порой лошадей ви-
дели только на картинках. поэтому я вижу, как 
с каждым годом меняется наш зритель. Как от-
носится к происходящему. пять-шесть лет на-
зад зрители могли прийти и в шортах, шлепках. 
Сейчас же качество зрителя меняется. где еще 
женщины могут похвастаться шляпками, если 
не  у  нас? где еще проходят балы или другие 
мероприятия, где женщины могли бы себя по-
казать? Только на ипподроме.

оТраСЛь

отраСЛь Мнение

стать многофункциональным профессиональным 
консультационным центром. Здесь должны быть 
и шоу для людей, и аукционы проводиться, на ко-
торых будут продавать лошадей»,—  подытожил 
игорь Васильев. n
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